



Saintes, le 18 mars 2024

**Communiqué de presse commun de la gauche saintaise LFI, MRC, NPA, PCF, PS**

**Fermeture imminente du CIO de Saintes :  
la Mairie doit sortir de son long attentisme, il y a urgence à agir !**

En avril 2023, les partis de gauche saintais prenaient position en faveur du maintien des Centres d'Information et d'Orientation (CIO) à Saintes et à Saint-Jean-d'Angély et demandaient aux institutions en charge de ce dossier d'agir rapidement.

Or, nous apprenons que la fermeture imminente du CIO de Saintes a été annoncée par les services académiques. Cette annonce s'inscrit à la fois dans la poursuite d'une orientation de l'Éducation nationale visant à réduire le nombre de CIO à 4 en Charente-Maritime, la reprise par le Conseil départemental des locaux accueillant l'actuel CIO, et dans le contexte d'une abstention de proposition concrètement formalisée par la Mairie de Saintes permettant un relogement du CIO dans la ville avec des critères répondant aux souhaits du Rectorat.

Pourtant, la Fédération des Conseils de Parents d'Élèves (FCPE) et les syndicats des personnels poursuivent la mobilisation contre ce projet de fermeture du CIO, argumentant avec raison sur les difficultés qui seront créées. Entre autres difficultés, nombre d'utilisateurs ne pourront se rendre au CIO de Saint-Jean-d'Angély, et un simple point d'accueil sur Saintes serait notoirement insuffisant, sans garantie de perdurer. Et, l'an dernier, alors que les élus de Saintes Écologique et Solidaire avaient fait connaître leur opposition en Conseil municipal à cette fermeture, Monsieur le Maire de Saintes avait affiché sa propre opposition.

Aussi, nous nous étonnons que la Mairie n'ait pas été en mesure, dans tout le temps qui s'est écoulé, de faire tenir au Rectorat une proposition formalisée avant que les services académiques ne fassent connaître le caractère imminent de la fermeture. Maintenir le CIO de Saintes requiert que la collectivité locale formalise – enfin – concrètement une solution de relogement répondant aux besoins et critères en direction des services académiques. Il y a urgence à agir.

Toutes les institutions impliquées, pour peu qu'elles en aient la volonté, ont la capacité de mettre en œuvre une solution concertée, rapide et sérieuse. Les CIO doivent rester à Saintes comme à Saint-Jean-d'Angély, la carte cible des CIO pouvant être complétée par des implantations supplémentaires financées par une collectivité ou plusieurs.

LFI, MRC, NPA, PCF, PS de Saintes réaffirment leur opposition la plus ferme à l'éloignement d'un service public essentiel pour la jeunesse de Saintes, de la Communauté d'Agglomération et de l'ensemble du bassin de vie. Fermer le Centre d'Information et d'Orientation, c'est nuire aux jeunes et à tous les usagers qui en ont besoin.